

POINTS PHARES

RONCE-LES-BAINS • LA GRÈVE • LA CÔTE SAUVAGE • LE PHARE DE LA COUBRE • LA FORÊT DE LA COUBRE



Rejoignez moi sur facebook!



LA TREMBLADÉ
RONCE LES BAINS

numéro 27
FÉVRIER 2019



SUPPLÉMENT de PLEIN PHARE, magazine de La Tremblade • www.facebook.com/pleinpharelatremblade

Directrice de la publication : Laurence Osta Amigo - Responsable de la rédaction : Gilles Cénéryni - magazine@latremblade.fr - Illustrations : Marc Dupont



Vie Municipale

Les vœux de Madame le Maire et des membres du Conseil Municipal



Les cérémonies des vœux ont débuté le 7 janvier au Foyer d'animation culturelle par la présentation des vœux à la population. Avant l'intervention de Laurence Osta Amigo, les 200 personnes présentes ont assisté à une rétrospective audiovisuelle des événements marquants de 2018. Entourée des élus Madame le Maire a fait ensuite le point sur les projets en cours: le futur casernement de gendarmerie, la construction d'un nouvel EHPAD et de la chaufferie-bois commune aux deux structures, la construction de 15 logements sociaux, la réouverture du cinéma «Le Cristal», l'organisation les 11,12 et 13 avril du «Salon conchylicole». Elle a conclu son propos par les annonces de la généralisation des zones bleues en ville au 1^{er} semestre 2019 et celle de la tenue d'une réunion publique sur le projet du port en ville par le Syndicat mixte des ports de l'estuaire de la Seudre.

Le 9 janvier ce fut la présentation des vœux au personnel communal. En introduction le directeur général des services, Frédéric Yvanes, a souligné l'attachement des agents communaux au service public. Pour sa part Madame le Maire les a remerciés et félicités pour leur travail essentiel à la vie quotidienne des concitoyens. Elle remit plusieurs médailles du travail: médailles d'argent à Eliane Arblade, Fabrice Courtin et Cathy Luneau, médaille de vermeil à Laurent Aubert. L'assistance salua ensuite le départ

à la retraite de Philippe Moinard, après 38 ans de services. « Vous étiez la mémoire de la mairie » souligna Madame le Maire. Il sera remplacé par Sabrina Coureau à laquelle il a transmis les clefs de la mairie et tous ses petits secrets.

Enfin le 10 janvier eut lieu la présentation des vœux aux résidents de l'EHPAD «Les Mimosas». Au cours du déjeuner Laurence Osta Amigo et les élus sont venus les rencontrer en présence du personnel de la résidence. Un verre de champagne à la main tous ont échangé les vœux pour la nouvelle année. L'annonce de la construction d'un nouvel EHPAD a réjoui tout le monde, certains demandant quand il faudrait préparer les valises et le déménagement.

Décision du Conseil municipal du 5 décembre 2018 :

- Vote des tarifs publics 2019.
- Exploitation du cinéma Le Cristal – validation du projet de convention d'objectifs et de moyens à conclure avec l'association CREA pour la période 2019-2021.

Départ en retraite de Philippe Moinard

Apprécié pour sa serviabilité, il a marqué de sa présence les services où il est passé durant ses 38 ans d'activité à la mairie. Mercredi 9 janvier dans la salle du Conseil municipal, à l'issue des vœux au personnel, ses collègues ainsi que les élus l'ont salué par une «standing ovation» et sous un tonnerre d'applaudissements. Phiphi, comme tout le monde l'appelle, avait été embauché à la mairie en juin 1981. Pour l'en remercier un superbe vélo à assistance électrique lui a été offert, un cadeau collectif.



- ★ **Du 14 janvier au 22 mars** : Dans le cadre du « Printemps des poètes » : Concours de poésie organisé par la Médiathèque et la librairie l'Encre et la Boussole, thème « La Beauté ». Remise des prix le 22 mars.
- ★ **Du 11 février au 2 mars** : Exposition « Le Maroc de Pierre Loti » - Médiathèque - La Tremblade
- ★ **13 février** : Conseil municipal - 19h - 1^{er} étage de la Médiathèque
- ★ **17 février** : Spectacle cabaret « Dessine-moi une chanson » - 15h - Foyer Culturel - La Tremblade
- ★ **20 février** : Spectacle jeune public « Welcome » - 15h - Foyer Culturel - La Tremblade
- ★ **22 février** : Théâtre « Le circuit ordinaire » - 18h30 - Médiathèque - La Tremblade
- ★ **23 et 24 février** : Salon de l'habitat et du jardin - 10h à 19h - Foyer Culturel - La Tremblade
- ★ **10 mars** : Thé dansant - 15h - Foyer Culturel - La Tremblade
- ★ **10 mars** : Journée de la femme
- ★ **19 mars** : Dans le cadre du « Printemps des poètes » : «Poétines et contines» par Brigitte Agulhon et Yolaine Machet - Médiathèque
- ★ **20 mars** : Conseil Municipal - 19h - 1^{er} étage de la Médiathèque
- ★ **23 mars** : Concert Blues - Jazz « Julien Brunetaud avec Nicole Rochelle » - 21h - Foyer Culturel - La Tremblade
- ★ **28 mars** : Don de sang - 8h30 à 13h - Foyer Culturel - La Tremblade



Le saviez-vous ? Le saviez-vous ? Le saviez-vous ?



Orchestre au collège Garandeau



Sur une invitation de Corine Salvatierra, principale du collège et de Gwendoline Teyssier, principale adjointe, les parents d'élèves, les élus de la Presqu'île d'Arvert et du Conseil départemental ont assisté à la présentation officielle de l'orchestre du collège dirigé par Anne Lejeune, professeur d'éducation musicale. C'est un projet proposé il y a 1 an et demi qui a vu ainsi le jour grâce à l'aide de l'association créée par les enseignants pour le soutenir, à l'aide aussi de nombreux partenaires dont le Sivom, la Cara et le Conseil départemental, ainsi que des associations de parents d'élèves et d'associations locales. L'Association Nationale des Orchestres à l'École, représentée à cette inauguration par Anna Pouzoullic, a pris en charge 50% du coût des instruments. Dans son intervention Michel Priouzeau, président du Sivom, a formé le vœu d'une « première marche vers des actions culturelles mutualisées entre les communes de la Presqu'île ». La présentation s'est tout naturellement terminée sur une note musicale grâce aux musiciens en herbe de l'orchestre du collège.

Rencontre avec Fabrice Landreau

L'ancien talonneur international de rugby a été reçu par Madame le Maire et Bernadette Chaillé, adjointe aux sports. Il réside sur la commune où il a ses habitudes depuis les années 80. Avant de signer à nouveau au Stade français, il a joué et entraîné d'autres clubs prestigieux comme le FC Grenoble, le RC Toulon. Pendant quelques temps il a épaulé comme dirigeant bénévole l'UST rugby. Une démarche dont Laurence Osta Amigo a tenu à le remercier.

Les Trophées de la communication



Lors de la 17^{ème} édition des Trophées de la communication le tout nouveau site internet de la commune a été primé. Il a reçu le 1^{er} prix dans la catégorie des villes de moins de 5000 habitants. La cérémonie s'est déroulée de 30 novembre 2018 dans la salle de gala du Casino Partouche de La Grand-Motte. C'est une fierté pour l'équipe qui a travaillé lors de nombreuses réunions avec l'agence Créasit spécialisée dans les sites communaux.

www.la-tremblade.fr

Gérard Aoustin

Suite à la décision du Conseil municipal réuni le 5 décembre 2018, Gérard Aoustin a été recruté comme chef de projet événementiel pour l'organisation et la gestion du 47^{ème} salon national conchylicole qui se tiendra les 11, 12, et 13 avril prochain à Ronces-Les-Bains.

Gérard Aoustin (marié-60 ans) arrive d'Oléron. C'est un professionnel de la communication événementielle. A son actif citons entre autres la foire exposition à Saintes, le salon de l'habitat à Saintes, le salon du chocolat, le salon du bateau au Château d'Oléron.

www.salon-conchyliculture.fr



La brève de Gendarmerie RAPPEL



L'Opération Tranquillité Vacances, n'est pas seulement mise en place pour la période estivale, elle se poursuit tout au long de l'année.

Que vous partiez une semaine ou plusieurs, pour bénéficier de ce dispositif, il vous suffit de passer à la brigade afin de remplir un questionnaire.

Votre demeure sera surveillée pendant votre absence, par les rondes de nos effectifs.

Prévenez également un ami ou un voisin de confiance de votre départ, demandez-lui de ramasser votre courrier, une boîte aux lettres pleine attire forcément les regards.

La brève du Pompier

FORMEZ-VOUS aux gestes qui sauvent !

Avoir le bon réflexe peut sauver une vie ! Grâce aux sapeurs-pompiers, vous pouvez apprendre les gestes de premiers secours à travers une formation simple et courte qui permet d'avoir les bons réflexes face à un ami, un membre de votre famille, ou toute personne en danger. La formation **Prévention et secours civique de niveau 1 (PSC1)** est une formation d'une journée (7h), qui vous permettra d'apprendre des gestes simples à travers des mises en situation : comment prévenir les secours, protéger une victime, quels gestes effectuer en attendant l'arrivée des secours, etc. Ouverte à tous, la formation au PSC1 ne nécessite aucune formation préalable.

- A partir de **10 ans**.
- Durée de la formation est de **7h**.
- Prix Formation Adulte : **65€**. Mineur : **56€**.

Dates des formations proposées : 1^{ER} mars / 13 avril / 29 avril / 11 mai / 29 juin au Centre de Secours de La Tremblade

Inscription sur www.udsp17.org.

Pour tout renseignement : secretariat@udsp17.org ou 05.46.97.69.75





et du côté des associations...

☀️ **Gôûter de Noël aux Mimosas**

Jeudi 13 décembre le personnel de l'Ehpad « Les Mimosas » a organisé un après-midi festif pour les résidents. Dès 14h, accompagnés de proches et d'amis, toutes et tous ont pris place dans la grande salle de restaurant. Pour les accueillir Madame le Maire, Laurence Osta Amigo, entourée de plusieurs élus, leur a souhaité de bonnes fêtes de fin d'année ainsi qu'un bon moment autour d'un succulent dessert et d'une coupe de champagne. Elle annonça également le départ du directeur Jean-Louis Roy qui rejoint la région nantaise près de sa famille et prendre la tête d'un autre établissement. L'après-midi s'est terminée dans une ambiance de fête animée par Gaby.



☀️ **Sainte Barbe**

La grande famille des pompiers du canton était réunie samedi 18 janvier, au centre de secours, pour fêter la Sainte-Barbe, patronne des sapeurs, en présence de Jean-Pierre Tallieu, président du



Sdis 17, Anne-Marie Rolland qui représentait Madame le Maire et des personnalités locales civiles et militaires. Le centre de La Tremblade compte 33 sapeurs-pompiers, trois femmes et trente hommes. À l'heure des récompenses, les caporaux Maxime Thévin et Kevin Ravet ont reçu le diplôme de « chef d'agrès une équipe », le caporal Fabien Viard le grade de caporal-chef, le sapeur Sonia Combeau et le caporal Florian Hérault la médaille d'Honneur « échelon bronze ». Quant au sergent-chef Jérôme Garreau, il quitte le centre avec les honneurs après vingt-huit ans de services.

☀️ **La Trembladaise**

Mercredi 9 janvier étaient réunis en mairie, Madame le Maire, Laurence Osta Amigo, Francois Patsouris, adjoint, et Daniel Bonato, président de l'association «Les Culs salés» pour formaliser la cession à titre gracieux de la pinasse (ou lasse) «La Trembladaise» à la commune de La Tremblade.



Avec «L'Espigle-Port de La Tremblade» la commune possède à présent deux bateaux, témoins de son riche patrimoine ostréicole, qui représenteront la commune dans différentes manifestations.

Cette pinasse construite en 2017 et entièrement restaurée était la propriété jusqu'alors de l'association suite à un don fait par Yves Papin et que lui-même avait acquise à l'origine lors d'un Téléthon.

☀️ **Donneurs de sang bénévoles - Collecte 2019**

28 mars - 28 mai - 16 et 30 juillet - 14 août - 24 septembre - 19 novembre au Foyer Culturel de La Tremblade de 8h30 à 13h. Ne pas venir à jeun. Contact : 05.46.75.96.72
adsblatremblade@gmail.com



☀️ **Les Coureurs trembladais**

Vendredi 11 janvier, en présence de Madame le Maire, Laurence Osta Amigo, et de François Patsouris, deuxième adjoint, Bertrand Renon, président de l'association «Les Coureurs» a animé les assemblées générales de son association ainsi que celle de «L'Espigle-Port de La Tremblade» suite à la démission de Daniel Bonato, président de cette dernière, pour raison de santé. Une fusion des deux associations semble se dessiner prochainement. Après le vote des rapports moraux et financiers les dates des prochaines sorties furent communiquées. Autant d'occasions pour les bénévoles de porter dans d'autres ports l'image de la commune.



Du nouveau dans les entreprises locales...



Caroline Nguyen Diététicienne D.E.

Caroline Nguyen, diététicienne D.E. qui exerce depuis 1997, a récemment ouvert son cabinet à La Tremblade. Elle intervient dans le domaine de la diététique générale et la micro-nutrition qui fait le lien entre la santé physique, psychique et l'alimentation pour apporter une réponse à des problèmes divers.

Reçoit sur rendez-vous.

Contact : 06.30.62.12.15
c.nguyen.nutri@gmail.com
9 allée C.Guibert 17390 La Tremblade



Ariane Doucet Réflexologue

Depuis début janvier Ariane Doucet a ouvert son cabinet de réflexologie à Ronce-les-Bains.

Par la pratique de la réflexologie plantaire occidentale et énergétique chinoise, elle se propose de régler les problèmes de stress, musculo-articulaires, digestifs, etc.

Consultation uniquement sur rendez-vous. Tél. : 06.76.44.50.07.

Contacts : 27, allée des Algues – Ronce-les-Bains - doucet.ariane@orange.fr – Facebook : Ariane Doucet Réflexologue
Certifiée ARF – Membre de F.I.R.M.A.



Un nouveau directeur à Azureva

Le village de vacances Azureva a récemment accueilli Thibault Lasserre son nouveau directeur de site. Par la même occasion celui-ci effectue un retour dans sa région. Aujourd'hui il va mettre son expérience professionnelle, forte de 25 ans en résidence hôtelière, au service du village vacances le plus important du réseau Azureva.

Contact : 05.46.36.12.57
17 avenue des Erables
Ronce-les-Bains 17390 La Tremblade
roncelesbains@azureva-vacances.com
www.azureva-vacances.com



THÉÂTRE

Mentor un jour mentor toujours

Dimanche 13 janvier à 15h les baladins du Roi-Yan ont présenté cette comédie de boulevard de Bruno Lacroix et François Scharre. Les acteurs Monique Senusson, Micheline Moreau, Arnaud Vincent et Stéphane Hapiot ont fait participer le public à la rencontre de 2 personnages qui n'ont en apparence rien en commun et des rêves totalement opposés. « Mais la célébrité est-elle une fin en soi, ou est-ce l'amour qui triomphe de tout ? » Seules les personnes présentes ont eu la réponse.



CINÉMA

C'était la première séance au Cristal

Après 3 mois de fermeture pour cause de départ en retraite de Christian Bourroux, le cinéma préféré des trembladais a rouvert le 30 janvier. Le Créa, nouvel exploitant à présent, en partenariat avec la commune avait organisé une fin de journée d'inauguration. Après un moment d'échanges et d'information avec les équipes du Créa, autour d'un pot d'accueil assuré par le Comité de jumelage, le court-métrage « Kabullywood » fut projeté en avant-première. L'association a recueilli aussi de nombreuses nouvelles adhésions.

En début de soirée, avant la projection du film « Les invisibles », Denis Lecat, directeur du Créa, Philippe Guilet, adjoint à la culture, et Christian Bourroux ont expliqué aux spectateurs les raisons de leur coopération pour offrir au public une programmation qualitative et quantitative en contrepartie d'une aide substantielle de la commune à la relance de l'exploitation de la salle.

Pour assurer le fonctionnement du cinéma en basse et haute saison le Créa a recruté deux collaboratrices qui ont fait pour l'occasion leurs premières armes à l'accueil et à la projection. Il s'agit de Odile Papapietro et Magali de Saint Mathurin. Ce fut ensuite la projection du film annoncé devant une salle au trois-quart remplie. Gageons qu'à présent les habitués retrouveront plus nombreux le chemin de la salle obscure.



Johnny Circus - Un spectacle jeune public

Mercredi 19 décembre, avec un avant-goût de vacances scolaires et de fêtes de fin d'année, la commune a offert un spectacle gratuit aux nombreux enfants réunis au FAC. Pour l'occasion le service « animation » a fait appel à la troupe de Johnny Circus pour présenter un tour du monde des animaux au jeune public ravi d'applaudir à leurs numéros et de pouvoir les approcher et les caresser. Le Père Noël de passage en reconnaissance à La Tremblade, invité surprise en fin de spectacle, a fait une brève apparition afin de saluer petits et grands et annoncer sa prochaine arrivée pour sa traditionnelle et attendue distribution de cadeaux.



Médiathèque

LES CONTES DU VENT D'HIVER

Jeudi 27 décembre à 14h30 la médiathèque a accueilli Justine Devin et Magali Zsigmond venues partager une série de contes avec le jeune public. Les enfants étaient nombreux à avoir répondu à l'invitation en cette période de vacances scolaires. C'est ainsi que Justine, accompagnée à la harpe par Magali, leur a interprété 3 merveilleux contes comme « Le petit sapin », « L'ours et les abeilles » et « la moufle ». De quoi prolonger encore un peu la magie de Noël.



TRAITS D'HUMOUR



Du 8 au 26 janvier 2019 l'exposition « Traits d'humour » était visible à la médiathèque. Elle a mis en valeur les BD sur le thème de l'humour en proposant un voyage au pays des zygomatiques et de la narration séquentielle avec des BD pour les grands (par exemple : Happy sex de Zep - Amour, passion et CX diesel de Fabcaro et James - Georges et Louis romanciers de Goossens - etc), et les petits (par exemple : Captain Biceps de Zep - La vie en slip de Baker - Calvin et Hobbes de Watterson - etc.).



Musique...

Du Bel Canto à l'opérette

Un récital « piano et ténor » de haute tenue a été donné vendredi 14 décembre au FAC par Stéphanie Humeau et Juan Carlos Echeverry. Les deux artistes de formation lyrique, dont la réputation a franchi les frontières de l'Hexagone, ont interprété une vingtaine de pièces tirées des répertoires classiques et d'opérette repris pour certaines par un public demandeur.

Concert Mariachi Valdes

Chaude ambiance vendredi 18 janvier au Foyer Culturel, où se produisaient les Mariachi Valdes qui ont conquis le public avec les airs entraînants de la musique mexicaine. L'origine de ces airs pour la plupart fort connus, ont été expliqués avec beaucoup d'humour par l'ainé des trois frères Valdes. Personne ne semblait pressé de voir se tirer le rideau, mais peut-être les reverrons-nous un jour ici...



Naissances :

- ◆ 5 novembre 2018 : Lucas Chaumarat
- ◆ 14 décembre 2018 : Apolline Chasseriau
- ◆ 1^{er} janvier : Alma Hilbert Grouazel

Mariage :

- ◆ 1^{er} décembre 2018 : Fabienne Guilloteau et Jean-Luc Couillault

Décès :

- ◆ 23 novembre 2018 : Hubert Péré - 80 ans
- ◆ 29 novembre 2018 : Kyllian Neau - 14 ans
- ◆ 29 novembre 2018 : Monique Artus née Bédel - 80 ans
- ◆ 3 décembre 2018 : Marie-Hélène Egrelon née Sacriste - 105 ans
- ◆ 4 décembre 2018 : Christian Razé - 84 ans
- ◆ 7 décembre 2018 : Josette Turpin née Frédéric - 75 ans
- ◆ 8 décembre 2018 : Marie Brillanceau née Heurtin - 103 ans
- ◆ 17 décembre 2018 : Fedele Fortezza - 83 ans
- ◆ 16 janvier 2019 : André Danet - 87 ans
- ◆ 18 janvier 2019 : Bernard Chaillé - 64 ans

Etat civil